

L'enregistrement des naissances

Bien que chaque enfant ait droit à un nom, à une nationalité et à son inscription dans un registre des naissances, un enfant sur quatre dans le monde n'a pas d'acte de naissance: en



Un enfant sur quatre dans le monde n'a pas d'acte de naissance.

Asie du Sud, la proportion atteint 61%, en Afrique subsaharienne 56%, tandis qu'en Somalie et au Libéria, seuls 3 ou 4% des enfants sont enregistrés. Les enfants sans acte de naissance sont inexistant du point de vue juridique et ils sont exposés à un risque plus élevé d'exploitation, d'abus et de violence. Les enfants non enregistrés sont fortement menacés, qu'il s'agisse de la traite d'enfants, du travail des enfants ou de la participation à des conflits armés. Les enfants non enregistrés n'ont par ailleurs pas accès – ou très difficilement accès – à l'instruction et aux soins médicaux.

(Unicef)

Medikamenten-Überkonsum

Multimorbidität und Polypharmazie nehmen bei älteren Patienten zu und führen zu zahlreichen Spitalaufenthalten. Berner Forschende leiten nun ein neues «Horizon 2020»-Projekt der EU, um die Über- und Fehlverschreibung von Medikamenten bei dieser Patientengruppe zu reduzieren. Multimorbide Patienten seien oft von randomisierten Studien ausgeschlossen und die meisten ärztlichen Richtlinien betreffen nur Einzelkrankheiten, sagt Professor Nicolas Rodondi von der Universitätsklinik für Allgemeine Innere Medizin des Inselspitals. Hauptziel des Projektes ist es, die Auswirkungen einer softwarebasierten Intervention bei 1900 multimorbiden älteren Patienten zu testen, medikamentöse Therapien zu optimieren, medikamentenbedingte Spitaleinweisungen zu verringern und die Lebensqualität der Betroffenen zu verbessern.

(Universität Bern)



Über- und Fehlverschreibung von Medikamenten bei älteren Patienten vermeiden: Das ist Ziel des «Horizon 2020»-Projekts.

Österreich: frauenfreundliches Arbeitsumfeld



Zwei Drittel der auszubildenden Ärzte in Österreich sind weiblich. Höchste Zeit, die Arbeitsbedingungen in Spital und Praxis anzupassen.

Flexible Arbeitsmodelle, neue Karrieremöglichkeiten, Ausbau der Kinderbetreuungseinrichtungen in den Spitälern: Angesichts der zunehmenden Feminisierung der Medizin müssten die heimischen Spitäler ihre Strukturen gründlich überarbeiten, sagte der Obmann der Bundeskurie Angestellte Ärzte und Vizepräsident der Österreichischen Ärztekammer (ÖÄK), Harald Mayer, anlässlich des internationalen Frauentages. «Mittlerweile sind zwei Drittel der auszubildenden Ärzte weiblich, mehr als die Hälfte der Spitalärzteschaft ist ebenfalls weiblich», so Mayer weiter. Diese klare Feminisierung der Medizin erfordere Massnahmen, um die vielfältigen Anforderungen an die Ärztinnen und ihre individuellen Wünsche unter einen Hut zu bringen. Aber auch die Politik und die Dienstgeber sind gefordert, sich einzubringen.

(Österreichische Ärztekammer)

Veloinitiative

Pro Velo lanciert die nationale Veloinitiative – eine gute Nachricht für Fussgänger. Denn die Ergänzung des «Fuss- und Wanderweg-Artikels» (Art. 88 BV) um das Velo soll dazu genutzt werden, nicht nur den Veloverkehr, sondern auch den Fussverkehr auf der nationalen politischen Bühne besser zu verankern. Die Fortbewegung mit sanfter Mobilität soll nicht nur mit Infrastruktur unterstützt, sondern auch mittels Kampagnen mit kreativen Ideen und emotionalen Botschaften beworben werden. Die Veloinitiative schafft eine wichtige Grundlage, dass die Förderung des Zweirads nicht auf Kosten von Fussgängerinnen und Fussgängern erfolgt.

(Fussverkehr Schweiz)



Pollution de l'air et santé

Chaque fois que nous inspirons, des polluants atmosphériques tels les poussières fines, le dioxyde d'azote et l'ozone pénètrent dans nos voies respiratoires et nos poumons. Ils s'y déposent et peuvent avoir des effets nocifs sur la santé à plus ou moins long terme. Cette publication de l'Office fédéral de l'environnement et du Collège de médecine de premier secours donne un aperçu des effets de la pollution atmosphérique sur la santé et de leur importance pour la population suisse.

(Office fédéral de l'environnement OFEV)

> Pollution de l'air et santé

Aperçu des effets de la pollution atmosphérique sur la santé

